

Produktionsfoto von BUSCH & CO. KG um 1923.

1905 bis 2005 – das sind 100 Jahre und die Firma BUSCH & CO. KG hat diese Zeit genutzt und systematisch innovative rotierende Instrumente und Präzisionswerkzeuge entwickelt, gefertigt und Kunden in aller Welt nahe gebracht. Anlässlich des hundertjährigen Bestehens des traditionsreichen Familienunternehmens gibt Busch einen kleinen Einblick in seine Firmenhistorie.

Redaktion



Der Erwerb der stillgelegten Eisenhütte 1908 in Engelskirchen ...



... und das Firmengebäude von BUSCH & CO. KG 2005 in Engelskirchen.

kontakt:

BUSCH & CO. KG

Unterkaltenbach 17–27 51766 Engelskirchen Tel.: 0 22 63/86-0 Fax: 0 22 63/2 07-41 m 1. Februar 1905 gründeten die Brüder Ernst und Otto Busch in Düsseldorf die Zahnbohrerfabrik BUSCH & CO. Intention der Gründer war es, der noch in den Kinderschuhen steckenden Zahnheilkunde – es gab zu der Zeit 500 Zahnärzte in Deutschland – durch bessere Instrumente einen nachhaltigen Schub zu geben.

1908 zog die junge Firma nach Engelskirchen um und baute eine eigene Stromversorgung auf, und die halbautomatische Fräserei für Stahlbohrer ging in Betrieb. 1923 kam die automatische Dreherei hinzu. Weitere Meilensteine in der Firmenhistorie sind die Betriebsmodernisierung und Einführung der EDV 1977 sowie der Neuaufbau der Diamantschleifer-Fertigung 1985 und der Ausbau der Abteilung Forschung und Entwicklung.

Der erste deutsche Hartmetall-Dentalbohrer

Vor allem durch ihre Produkte erregte BUSCH & CO. Aufsehen. 1951 präsentierte man den ersten deutschen Hartmetall-Dentalbohrer. Der keramisch gebundene Schleifkörper und die mit Diamant beschichteten Schleifinstrumente waren die weiteren Eckpfeiler der Produktentwicklung bei Busch. Als besonders herausragend in der Produktpalette sieht die Firma die Diamantschleifer mit integrierten Kühlkanälen für atraumatischeres Präpa-

rieren (COOL DIAMANT), die kostensparenden SHORTIES Hartmetallfräser und das erfolgreiche Poliererprogramm.

Verschiedene Anwendungs-

Aus dem erarbeiteten Know-how wurde aber auch Nutzen für andere Anwender gezogen, die die Präzision und Qualität der Busch-Produkte schätzen gelernt haben wie z.B. Goldschmiede und Edelsteinfasser. Das Produktspektrum bietet ihnen das richtige Werkzeug für jeden Werkstoff und jede Bearbeitungsaufgabe.

Aus den Erkenntnissen der Zahnmedizin und -technik wurden auch Instrumente spezifisch auf die Anwendungen für die Podologie und das Nail-Design übertragen. Sogar HNO- und Augenchirurgen, Optiker, Formen- und Modellbauer, Restaurateure und Holzschnitzer, der Elektroniker, Automobil- und Triebwerksbauer sowie der Hobby- und DIY-Fan arbeiten mit Instrumenten der Firma Busch.

Heute wird das international tätige Familienunternehmen mit derzeit 130 Mitarbeitern in 3. Generation mit Erfolg von Gert Busch geleitet.

Anlässlich des 100-jährigen Geburtstages denkt Busch auch an "unternehmensfremde" Projekte. So werden die deutsche Welthungerhilfe, die deutsche Krebshilfe und die freiwillige Feuerwehr Engelskirchen mit namhaften Spenden bedacht. II